
CENTRE ATHLETIQUE BAS-VALAIS MARTIGNY 
ASSEMBLEE GENERALE 2023 

Vendredi 8 MARS 2024 – SALLE DU VAMPIRE - MARTIGNY 

 

1. OUVERTURE DE LÕASSEMBLÉE 
Il est 19h48 et François Roserens, président du club, ouvre la 53e assemblée générale 
du CABV Martigny devant une salle bien remplie d’une 70aine de personnes. Il 
propose, tout d’abord, de prendre quelques instants et d’avoir une pensée pour tous 
ceux qui auraient perdu quelqu’un de proche durant l’année écoulée. L’assemblée se 
lève pour une minute de silence. 

Puis il laisse Véronique Crettenand Beretta, la secrétaire, énumérer les personnes qui 
se sont excusées : 

Anne-Laure Couchepin Vouilloz Présidente de la ville, la famille Venker, Flavien Antille, 
Alexandre Jodidio, Tim Bruchez, Jean-Louis Schmid, Jules Carron, Aurélien  Bertholet, 
Maël Monnet, Kevin Andrey, Gilles Saillen, Manon Boson, Lili Michellod, Zélie Elsig, 
Arlette Delay, Matthias Achermann, Mélanie et Philippe Dorsaz, Sébastien Giroud, 
Julien Roeder, Alexis Antille, Carole Cajeux, Vincent Bessard, Hermione Fellay, 
Christel Gabioud, François Michellod, Rodolphe Normand, Emma Filippin, Elfy 
Rouiller, Nicolas De Boni, Yannick Guillou, Simone, Léa et Zoé Delamorclaz, Justine 
et Alice Bourgeois, Clément et Laure Ramuz, Tanguy Droz, Christian Perraudin et 
Thibaud Mairet. 

François précise que l’ordre du jour a été transmis aux membres avec la convocation 
et pour ceux qui ne l’auraient pas lu, il est affiché sur l’écran. 

 

2. DÉSIGNATION DES SCRUTATEURS 
Les scrutateurs sont désignés pour un éventuel vote : Dinah Servant et Thomas 
Perraudin.  

 

3. APPROBATION DU PV DE LÕASSEMBLÉE 2022 
Le procès-verbal de la dernière assemblée générale a été transmis par courriel et il 
est également disponible sur le site Internet. Sa lecture n'est pas demandée et il ne 
soulève aucune question. Les applaudissements retentissent pour remercier le travail 
de la secrétaire lors de sa rédaction. 

 

4. RAPPORTS DU PRÉSIDENT ET DU CHEF TECHNIQUE 

Rapport du président 

François nous avait parlé l’an dernier des 4 objectifs qu’il s’était fixé. Cette année, il 
fait quelque chose de semblable et il présente à l’assemblée 4 thèmes qui l’ont bien 
occupé durant l’année 2023.  



- Premier thème : le cours de formation de Swiss Olympic Academy « Club 
Management » 

Avec Véronique, il a participé en début d’année à cette formation, qui se compose d’un 
cours en ligne d’une trentaine d’heure et de 2 jours en présentiel chez Swiss Olympic. 
Il y a énormément de thèmes qui sont traités pour nous aider à mieux comprendre et 
mieux gérer un club de sport. Par exemple : l’éthique dans le sport, la communication, 
l’organisation d’événements, la gestion des finances et des assurances, etc. 

Ensuite, durant les 2 journées chez Swiss Olympic, les différents thèmes sont 
approfondis et de nombreux échanges ont lieu avec des membres d’autres club et 
surtout d’autres sports.  

C’était vraiment très intéressant de voir qu’en fonction des sports, on n’a pas toujours 
les mêmes difficultés dans les clubs. Mais que certaines choses reviennent chez tout 
le monde, par exemple, le manque d’infrastructure. Nous vivons dans un pays riche, 
mais dans le domaine du sport malheureusement, pas vraiment. 

Pour sa part, François a trouvé cette formation vraiment très intéressante. Elle est 
arrivée pour lui au bon moment afin de lui permettre de gérer au mieux notre club.  

Un des points fort de cette formation, est le fait qu’on y a toujours accès et qu’à tout 
moment on peut se replonger d’un un thème ou obtenir un document qui pourrait nous 
orienter au mieux. 

- Deuxième thème : l’acquisition d’un programme de gestion de club 
« Clubdesk ». 

Nous avons fait le choix de prendre le programme en ligne que François présente à 
l’écran. Ce logiciel nous permet de gérer les adresses de nos membres, de 
communiquer avec eux, d’organiser les différents groupes, de centraliser les 
documents avec un accès donné à tous ceux qui en ont besoin à tout endroit et à tout 
moment. De plus, il permet de créer et d’héberger jusqu’à 3 sites internet. Cette partie 
est vraiment très intuitive et très simple. François aimerait donc qu’on profite d’y 
intégrer le site de le Corrida d’Octodure. Ce programme permet surtout, de faire toute 
la comptabilité et la gestion des factures du club. Actuellement, on n’utilise pas encore 
toutes les possibilités du programme, mais petit à petit on s’y met et on va pouvoir en 
profite au maximum. 

- Troisième thème : compétition de saut à la perche au centre-ville de Martigny. 

François avait depuis un moment dans un coin de la tête cette idée. Alors quand Karin 
Hauser, la responsable du service des sports l’a contacté pour lui demander si nous 
serions intéressés à organiser une animation sur la Place Centrale pendant l’été, il a 
évidemment dit oui. Le défi était de taille ! Pour homologuer l’installation et ainsi rendre 
officiels les résultats de la compétition, il fallait garantir que la piste d’élan de 40m soit 
parfaitement plate. Avec tout de même une tolérance de 1/1000, soit 1cm tous les 
10m. François et son équipe sont allés mesurer la Place Centrale avec l’aide d’un 
géomètre (il profite de remercier Jean-Marc, un de nos fidèles membres pour son coup 
de main). Du coup, ils se sont rendu compte que sur 40m. la place descendait de 50cm 
et penchait sur la droite de 2cm. Quelques samedis à la halle 108 ont été nécessaires 
pour transformer notre installation et être prêt le jour J. 



Il profite de remercier Christian et Thomas Perraudin qui ont bien voulu le suivre dans 
cette aventure puis il projette une petite vidéo illustrant cette belle journée. 

 Quatrième thème : Inaugurer les nouvelles installations du stade d’Octodure 

Cet objectif n’avait pas été atteint en 2022. Avec un printemps assez compliqué pour 
l’avancement des travaux ainsi que des retards qui n’ont cessé de s’accumuler, cet 
objectif lui a vraiment donné du fil à retordre. Heureusement, à la fin juin, la piste était 
enfin terminée, les lignes tirées, les tapis installés et l’homologation de Swiss Athletics 
a pu avoir lieu. Nous avions planifié une première compétition le mercredi 19 juillet, 
pour nous permettre de nous roder en vue du grand événement prévu le 16 septembre. 

En effet, l’inauguration officielle par la commune de toutes les installations sportives 
du stade d’Octodure a été prévu ce 16 septembre. De notre côté, nous avions obtenu 
l’organisation des championnats Suisses interclub de LNA. Nous avons pu accueilli 
les 8 meilleures équipes dames et les 8 meilleures hommes du pays, soit environ 500 
athlètes de très haut niveau. Et parmi eux, par exemple, la 5e des championnats du 
monde du Budapest au saut à la perche, du LC Zurich, Angelica Moser. 

François termine par montrer une nouvelle vidéo rappelant cette magnifique journée 
et laisse la parole à Pierre pour la partie encore plus sportive. 

Rapport du chef technique 

La parole est passée à Pierre Saillen pour son rapport du chef technique qui présente 
la vitalité du CABV Martigny en 3 chiffres : « 16 – 12 – 19 » : 16 pour notre place au 
ranking de Suisse Athletics avec 20 points. 16e sur 400 clubs, cela montre la solidité 
notre club. 12 comme le nombre de records du club battus durant l'année. Il profite de 
remercier Thierry Cajeux pour la tenue de ces statistiques. 19 pour le nombre 
d'athlètes qui seront récompensés au mérite de la ville. Selon lui, les points qui ont 
amené à ces bons résultats sont l'ambiance générale saine, le professionnalisme dans 
notre amateurisme qui met les athlètes au centre, des entraîneurs qualifiés à tous les 
niveaux, une infrastructure cantonale et suisse, des échanges avec les autres clubs et 
les athlètes qui viennent chez nous, la halle 108, le nouveau stade avec deux couloirs 
en plus, du matériel de performance. Il remercie la commune pour son soutien ainsi 
que l'Aide sportive du canton.  

Quelques photos prises sur notre compte Instagram sont projetées, montrant nos 
athlètes en action. Il remercie Dinah pour ses prises de vue et passe ainsi en 
rétrospective différents meetings et concours, cross et courses. La vitalité est présente 
autant chez les techniciens que chez les fondeurs. Il termine par avoir des 
remerciements particuliers pour ceux qui étaient là avant nous qui font que nous 
sommes là maintenant ainsi que les parents qui sont toujours des précieux soutiens. 

Ce rapport se termine sous les applaudissements de l'assemblée. François remercie 
Pierre. 

5. COMPTES 2023 

Comptes du CABV Martigny 

La parole est passée à Hélène Studer pour les comptes qui nous les présente sans 
vidéo mais avec une projection de chiffres. Elle communique des informations sur le 



contenu de chaque poste. Le résultat aboutit sur une perte de 10’000 francs qu'il faut 
lier avec l'amortissement du tapis de saut à la perche. 

Charges   Produits  

Administration 24’226  Cotisations 56’810 

Concours 25’345  Sponsoring 8’196 

Swiss Athletics et Coavr 8’519  Manifestations 8’425 

Entraîneurs 37’458  Intérêts et évolution dépôt 2’274 

Location et matériel 5’839  Soutiens communes  

Camps 10’122  Martigny 7’000 

Equipements 94  Autres 2’500 

Assurances 1’404  Soutien UBS 2’134 

Bus 2’845  Soutien FVA 2’500 

Amortissements 10’965  Jeunesse & Sports 26’258 

TOTAL 126’816  TOTAL 116’097 

   Résultat avant impôts -10’719 

 
Pour le bilan,  
 

Actifs   Passifs  
Caisse Secrétariat 948    
Credit Suisse 52’936  Passifs transitoires  24’795 
Raiffeisen 66’715  Capital 237’218 
UBS 3’027  Profits & Pertes 21’057 
Dépôts titres 99’000    
Titres + Caution 2’800    
Débiteurs 18’466    
Matériel (véhicule) 31’300    
Actifs transitoires 7878    
Total 283’070  Total 283’070 

 

Comptes de la Corrida dÕOctodure 

Les comptes de la Corrida sont présentés par Pierre-André en l'absence de Vincent 
Bessard, le caissier de cette course. Pour les points « parcours, police et pompiers », 
il explique que cela représente une contrepartie financière car si on n’avait pas ce 
soutien, c'est ce montant-là que la course devait payer. Donc, en échange, la 
commune apparaît avec 18’700 francs de produits. La course se solde par un bénéfice 
de 2’874 francs. Pierre-André ouvre la discussion mais personne ne prend la parole. 
Nous le remercions.  

Charges   Produits  
Promotions 19’194  Annonces, Dons, banderoles 30’632 
Invitations+Price Money 6’350  Sponsoring 56’061 
Frais recherche de fonds 5’050  Inscriptions 27’452 
Prix souvenir 10'711  Stands 2’536 
Planche de prix 41’001  Commune de Martigny 18’700 
Ravillaillement 3 300  Fonds du sports Valais 5’425 
Frais bancaires 68    
MRO Chrono 11’141   
Sonorisation 1'131   



Frais Bénévoles 3’509   
Impression carnet de fête 1’551   
Montage du parcours 8’850   
Taxes Swiss Atletics 134   
Samaritains 350   
Parcours - Police - 
contrpartie Ville Martigny 

8’500   

Pompiers - contrpartie Ville 
Martigny 

4’200   

Sinergy - éclairage/divers 
contrepartie Ville Martigny 

6 000   

Divers 6’890   
TOTAL 137’931 TOTAL 140’806 
  Résultat 2’874 

En ce qui concerne le bilan, en approche de la 50e édition, il explique que le comité 
prévoit des provisions. 

Actifs   Passifs  
Liquidités   Transitoires  
Raiffeisen 105’887  Passifs transitoires  1’236 
Actif transitoire 0  Provision – record Homme 100 
   Provision – record Femme 100 
   Provision 50 ans 5’000 
   Provision – gilets 1’000 
   Capital 95’577 
   Bénéfice de l’année 2’874 
     
Total bilan 105’887   105’887 

 

Rapport des vérificateurs 

En absence des vérificateurs des comptes, Marie-France Hendrick lit le rapport établi 
par Carole Cajeux et Maximilien Solazzi. Ils ont constaté le remarquable travail de la 
caissière et la tenue régulière des comptes. Le bilan présenté et les comptes de pertes 
et profits concordent. Ils se sont intéressés principalement aux entrées et aux 
dépenses enregistrées lors de l’exercice et n’ont constaté aucune erreur. De plus, ils 
ont obtenu toutes les explications à leurs questions. Ils remercient Hélène pour son 
travail accompli avec sérieux et bienveillance et ils demandent à l’assembée 
d’approuver les comptes ce qui est fait par applaudissement. 

Puis Marie-France fait lecture du rapport des comptes de la Corrida d'Octodure. Là, 
c’est le travail de Vincent Bessard qui est remercié pour son travail. Ces comptes sont 
aussi acceptés une nouvelle fois par des applaudissements.  

Cotisations 2024 
Le tableau relatant les cotisations actuelles et inchangées est affiché à l'écran. Il ne 
soulève aucune question. 

Budget 2024 du CABV Martigny 
Hélène nous fait remarquer que : 

 dans l'administration il y aura plus de charges car un nouveau poste a été créé 
pour le salariat de l'entraîneur responsable 



 il y aura moins de charges de concours à l'extérieur puisque nous pourrons en 
organiser chez nous.  

 nous sommes conscients qu'il faut augmenter le poste du sponsoring. 

Charges   Produits  
Administration 33’800  Cotisations 55’000 
Concours 23’000  Sponsoring 12’000 
Swiss Athletics et 
Coavr 

8’500  Manifestations 12’000 

Entraîneurs 38’000  Intérêts et évolution dépôt 2’000 
Matériel 2’000  Soutiens communs  
Camps 10’000  Martigny 7’000 
Equipements   Autres 2’500 
Assurances 1’450  Soutien UBS 2’000 
Bus 3’000  Soutien FVA 2’500 
Amortissements 10’000  Jeunesse & Sports 30’000 
TOTAL 129’750  TOTAL 125’000 
   Résultat avant impôts -4’750 

 
Budget de la Corrida dÕOctodure 

Pierre-André fait remarquer qu'ils ont été prudents eux aussi sur le sponsoring. Il 
remercie David Martinetti et l’ensemble du conseil municipal la ville pour son soutien. 
Il rappelle que 9 membres du comité travaillent activement pour que cette course ne 
perde pas d'argent. 

Charges   Produits  

Promotions 20’000  Annonces-dons-banderoles 28’000 

Invitations + Price Money 8’000  Sponsoring 40’000 

Frais recherche de fonds 3’000  Inscriptions 26’000 

Prix souvenir 12’000  Stands 2’000 

Planche de prix 30’000  Commune de Martigny 16’000 

Ravitaillement 4’000  Fonds du sport Valais 6’000 

Frais bancaires 500    

Chronométrage 12’000    

Sonorisation 1’500    

Frais Bénévoles 3’000    

Impression carnet de fête 2’000    

Montage du parcours 8’000    

Taxes Swiss Atletics 1’000    

Samaritains 500    
Parcours - Police 8’500    
Pompiers 3’000    
Sinergy - éclairage/divers 6’000    
Divers 1’000    
TOTAL 124’000  TOTAL 124’000 
   Résultat -4’000 

 

6. ADMISSIONS – DEMISSIONS 
La secrétaire présente le nombre de membres. A la fin 2023, le CABV Martigny compte 
274 membres. 46 personnes ont démissionné et nous comptabilisons 42 nouveaux 



membres. Deux graphiques présentent l'évolution des membres et le nombre de 
membres par catégorie. Les voici : 

 

Véronique précise que, cette année, elle a séparé le groupe des jeunes fondeurs des 
autres U16 et +. Ce sont les athlètes entrainé par Pierre-André et Grégoire entre 
autres. 

 

 

7. NOMINATIONS STATUTAIRES 

Comité directeur : élection 2024-2026 

Cette année a lieu la réélection du comité pour les trois prochaines périodes. 
Véronique présente le comité.  

Président : François Roserens 
Vice-président Pierre Saillen 
Secrétaire : Véronique Crettenand Beretta 
Caissière : Hélène Studer 
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Chef technique: Loïs Gillioz 
Chef des manifestations : vacant 
Cantine : Thérèse Métral (fini en juin 2024) 
Sponsoring : vacant 

 

Et le comité élargi : 

Chronométrage Jonas Paccolat 
Coach J&S Géraldine Venker 
Matériel François Roserens 
Bus Mirella Pierroz 
Equipements Sara Pierroz, Marjorie Mizel 
Corrida Jean-Pierre Terrettaz 
Perche en ville Thomas Perraudin 
Kids Cup team Ségolène Lattion-Métral 

Julien Theux 
Webmaster A trouver 

 

Celui-ci est accepté par l'assemblée. Caroline Saillen demande la parole pour 
proposer à Véronique de décrire les postes vacants afin que les personnes présentes 
se rendent compte des tâches attribuées à chaque poste. 

Vérificateur suppléant 

Hélène explique ce que fait un vérificateur suppléant. L’assemblée discute beaucoup 
et finalement Marie-France Hendricks se propose. Comme Mirella Pierroz et Carole 
Cajeux se sont proposées de rester vérificatrices. Marie-France interviendra en cas 
d’absence de l’une des 2. 

8. ACTIVITÉS 2024 
François expose le calendrier de la saison à venir. 

29/30 mars Camp des U10-U12-U14 au stade et halle 108 

1/7 avril Camp des grands à Loano 

21 avril Journée des familles + UBS Kids Cup d’été 

18/19 mai Meeting de décathlon 

7/8 juin Championnats VS par branche 

17 juillet Meeting du soir 

28 juillet Meeting de perche en ville 

24/25 août CSI élites ligue A 

23/24 septembre Championnats suisses multiples 

9 novembre Corrida d'Octodure 

21 décembre Eliminatoire romande de l'UBS Kids Cup Team 

Jean-Pierre prend la parole pour rappeler que les derniers championnats suisses 
avaient eu lieu à Martigny en 1995 !  

 



9. DISTINCTIONS 

Membre dÕhonneur 

Pierre prend la parole pour lire un texte sans donner le nom de la personne concernée 
dans un premier temps. Puis, l’identité de la personne est gentiment dévoilée et nous 
sommes ravis d’accueillir un nouveau membre d'honneur en la personne de Jean-
Pierre Terrettaz qui, sous les applaudissements de l'assemblée, reçoit un prix, un 
panier garni et un diplôme. Il remercie le comité par quelques mots. 

Mérite d'assiduité des écoliers et écolières 

Puis les jeunes U10-U12-U14 présents ou excusés qui ont participé à 80% des 
entrainements reçoivent un bon. Nous félicitons : Lea Leboeuf, Mia Heldner, Vivien 
Hajdu, Julyan Saurugger, Alexis Vouilloz, Lena Kone, Dany Crittin, Emil Leboeuf, Mia 
Morisod, Jules Carron, Ayssa Koné, Tanguy Vouilloz, Evelyn Hajdú, Emma Hajdú, 
Hadrien Couchepin, Magali Leboeuf, Zélie Elsig 

Mérite sportif 

Les athlètes qui, durant l’année, ont terminé sur le podium lors d’un championnat 
suisse sont à leur tour récompensés : Chloé Ramuz, Theres Leboeuf, François Leboeuf, 
Pierre-André Ramuz, Xavier Moulin, Vincent Bessard, Matthias Achermann, Alexandre 
Hubert, Soraya Beccera, Mathieu Tissières, Loan Berra, Gaspard Robert, Thierry Cajeux, Loïs 
Gillioz, Gabor Hajdu, Marjorie Mizel et Adrien Farquet. 

10. DIVERS 
François relève l'initiative de Thierry Cajeux qui a pris l'initiative de mettre à jour les 
statistiques du club. 

Le conseiller municipal en charge des Sports Monsieur David Martinetti prend la parole 
pour nous saluer au nom de la commune. Il félicite notre club pour les bons résultats 
et son dynamisme. Il nous informe que le Championnat d'Europe féminin de football 
aura lieu l'année prochaine en Suisse. Il est important pour la ville de montrer son 
intérêt pour le sport féminin alors le Stade d’Octodure pourra être utiliser à cette 
occasion. Il rend attentif les piétons aux problèmes des barrières autour du passage 
sous la voie de chemin de fer et prie des athlètes de bien faire le tour selon les 
indications de la déviation piétonne. Il parle de la halle 108 que nous pouvons 
continuer à utiliser tant qu’aucun autre projet s’y installe. Donc d’ici là, nous en 
profitons. Il termine par féliciter Jean-Pierre Terrettaz pour sa nomination. Son 
intervention s’achève par les applaudissements de l’assemblée. 

Pierre-André Ramuz prend la parole pour annoncer que la cantine de la Corrdia 
d’Octodure a trouvé un nouveau responsable en la personne de Pierre-Jo Gex-Collet 
et profite pour déjà remercier Thérèse et sa grande disponibilité pour cette tâche. Il 
remercie aussi ces collègues entraineurs Thomas et Grégoire pour le groupe des U16 
et plus grands ainsi que François et Lionel pour les jeunes coureurs. Il a un réel plaisir 
de coacher les jeunes avec eux. 

François demande à l’assemblée si quelqu’un souhaite prendre la parole. Ce n’est 
plus le cas. Alors à 21h15, celle-ci se termine et les personnes présentes se retrouvent 
à l’extérieur de la salle pour une verrée. 

Véronique Crettenand Beretta 


